

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscriptores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.
Los NÚMEROS SUELtos SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la plazuela de Filas, número 31, ó por cartas de aviso que se dirigirán al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto.

También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Sábado 22 de Diciembre de 1860.

Núm. 353.

Noticias de España.

S. M. la Reina, cuyo bondadoso corazón simpatiza con todos los infelices, apenas tuvo noticia de la calamidad que asfixia a los habitantes de la vega de Granada por el desbordamiento de los ríos, se sirvió mandar que por la intendencia de la real casa se remitiesen 40,000 rs. al gobernador de la espesada provincia, para que, con las cuotas que se recauden al efecto, los aplique al socorro de los más necesitados por consecuencia de esa desgracia.

Dice una carta de Lisboa que circula en aquella capital, un folleto en favor de la anexión de Portugal a España. Allí se cree que esta obra aunque impresa en París tiene su origen en Lisboa y que representa las ideas de un partido bastante influyente. El periódico inglés a quien lo escriben se ocupa en otras consideraciones que no reproducimos porque son, a nuestro juicio, importunas.

Están para terminar las conferencias previas que con el objeto de acelerar sus trabajos, ha creído deber celebrar la comisión de imprenta, antes

de bosquejar el proyecto que discutirá públicamente, llamando a su seno al gobierno de S. M., a los escritores públicos y a los diputados todos que quieran ilustrarla con sus luces.

Dice *La Regeneración*, que de vez en cuando recibe por el correo con el sello de Córdoba, unos pliegos manuscritos, en que el amanuense traslada documentos que, al parecer, son relativos á la sociedad de los masones.

Al apoyar su enmienda el señor conde de Reus, sobre la ley de ascensos militares, ha hecho una entusiasta apología de la campaña de África, no por todos igualmente considerada. Creyendo el señor Calonge ver en algunas palabras de aquel señor una alusión á su persona, suponiendo que le ha atribuido el intento de rebajar las glorias del ejército español en la guerra de Marruecos, se levanta á rechazar, sumamente aclarado, semejante cargo. Pero como en su discurso fuera más allá de lo que la alusión le permitía, el señor presidente interviene para cortar el incidente, el cual termina, en efecto, después de dar el señor Prim las satisfactorias satisfacciones pedidas por el señor Calonge.

Dice *La Correspondencia*:

De los informes que hemos tomado acerca de los pasquines que estos últimos días han aparecido en algunas esquinas de Madrid, resulta que el autor de ellos parece ser un monomaniaco que se da á sí mismo el título del *pasquinero*, conocido ya de la autoridad, pero que no ha podido ser detenido por respeto á la ley, pues no se le ha podido cojer infraganti.

Los asuntos comerciales estaban paralizados en la Habana á causa de la agitación que reina en los Estados Unidos.

La Gaceta oficial de Londres ha venido á confirmar la noticia que anticipamos hace días sobre el cambio de la legación inglesa en Madrid. El actual ministro de Inglaterra en nuestra corte, sir Buchanan, pasa con el mismo cargo á Holanda. A Madrid va lord Crampton, ministro plenipotenciario hoy en San Petersburgo, a fin de dar lugar á lord Napier, que pasa con el carácter de embajador desde Holanda á la corte de Rusia.

Sir Buchanan piensa hacer antes de su partida un viaje á Andalucía, y mas tarde, en enero próximo, abandonará con su amable esposa la capital de la monarquía para pasar al Continente.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Las Palmas 28 de noviembre (Canarias.)

Acaba de salir de estas islas con dirección á Cuba la fragata «Gran Canaria» con una expedición de 600 individuos, en su generalidad labradores.

Zaragoza 18.

Se ha desplegado grande actividad en las obras de la quinta sección de la vía férrea de de esta ciudad á Madrid, en las cuales se ocupan 1,700 trabajadores. En cambio, en las próximas á Zaragoza, se observa mucha lentitud.

Tetuan 12.

La correspondencia que se recibió anoche, trajo la plausible noticia para este ejército de ocupación, de que iba á ser relevado. Ya el telégrafo nos había anunciado la salida para la Península de algunos cuerpos de infantería, caballería y artillería.

El tiempo sigue lluvioso, y las inmediaciones de la población convertidas en lagunas intransitables.

Idem 17 (por telégrafo.)

Han llegado tres compañías del tercer regimiento de ingenieros, en relevo de las fuerzas de la misma arma que van á Castilla la Nueva.

Melilla 6.

Sigue la tranquilidad con los moros del campo vecino, los cuales entran diariamente en la plaza. Estos dicen que no se conforman con dar terreno alguno.

La viruela y el cólera que han causado algunas víctimas en el campo, han desaparecido.

No han llegado los moros de rey que se esperaban para hacer entrar en razón, por la fuerza, á las kabilas inmediatas á la plaza.

Los cuarenta moros de rey que vinieron con la comisión de límites siguen en estas inmediaciones, viviendo sobre el país, por no tener dotación alguna.

Santander 16.

Está para hacerse á la mar con rumbo á la Habana la fragata de vapor la «Montañesa», llevando á su bordo muchos jóvenes emigrantes que en pos de una soñada fortuna abandonan sus hogares, quitando de este modo á su país el producto de sus trabajos. Esta fiebre de emigración que se ha apoderado de la juventud de las provincias del Norte hace que multitud de hombres robustos y laboriosos dejen á su patria lanzándose en busca de una fortuna que casi siempre se convierte en una cierta desgracia. El gobierno debe con su acción protectora tratar de poner coto á un mal que tanto afecta á estas provincias, que van perdiendo la parte mas apta para dar mas impulso al desarrollo agrícola tan necesario, como que es la verdadera riqueza de ellas.

Noticias del extranjero.

Noticias del Cáucaso dicen que los rusos han experimentado allí últimamente varias derrotas.

Sabese ya positivamente que los prisioneros europeos que han caido en manos de los chinos, han sido víctimas de horribles mutilaciones.

El Times que mil veces ha llamado salvajes á los españoles con motivo de nuestras contiendas civiles, opina que si los chinos no entregan á los dos ó tres ingleses prisioneros, debe destruirse á Pekín palacio por palacio, templo por templo y casa por casa.

Las noticias de Méjico que nos traen los despachos telegráficos de Londres dicen que el dia 1º de noviembre se rindió Guadalajara á las fuerzas de Zaragoza y que Marquez había sufrido una completa derrota.

Hasta el 7 los estragos causados por el bombardeo en Gaeta no eran muy considerables, pero las desgracias eran en gran número. Entre los puntos mas mal tratados por los proyectiles enemigos se contaban el hospital de San Francisco y los arrabales. Algunas casas se habían hundido. Los piémonteses tenían 27 piezas de grueso calibre en batería, pero pensaban aumentar su número hasta 107. El fuego de los sitiados era también horrible.

La toma de Pekín se debe á la energética amenaza de los generales franceses y ingleses, que anunciaron su decisión de bombardear y arruinar aquella capital, sino se entregaba en un breve plazo. Pocos momentos antes de espirar éste, se presentaron á los aliados los jefes enemigos, sometiéndose sin condiciones.

El botín cogido por los aliados en el palacio de verano del emperador de China, ha sido inmenso. Además de multitud de riquísimos trajes y alhajas de gran valor, han encontrado en metálico cantidades enormes. Soldado francés ha habido que ha vendido su parte por treinta mil francos, y el total que ha correspondido á los ingleses, que no han sido los mas afortunados, se subasta en 9,000 dollars.

Un portugués vecino de la feligresía de Behua, concejo de Figueira, hirió con una navaja á una pobre mujer de la

misma feligresia, por un motivo trivial. El regidor del concejo trató de prenderlo: él, que era un excelente cazador, cogió su escopeta y obligó á retirarse al regidor y á los agentes de policía de la puerta de su casa, en la que se había atrincherado.

El regidor fué á Figueira en busca de tropa, y se llevó seis soldados, hallando al criminal en la misma actitud de defensa y ataque; al ver esto, el cabo de aquella fuerza dio la voz de retirada. El criminal, llamado Félix Lopez, hizo fuego hiriendo gravemente á un soldado y levemente á otro.

Fué preciso volver á Figueira en busca de mas fuerza, y partió para el campo de batalla el administrador del concejo, acompañado de todo el destacamento allí establecido.

La casa del criminal fué cercada con todo el aparato militar, y el sitiado empezó á hacer fuego con su escopeta. Intentóse prender fuego a la casa y arrancar a esta las tejas para que no sirviesen de proyectiles al sitiado, cuando un individuo llamado Baltasar subió a una pared y logró abrir en ella un agujero; pero al entrar cayó gravemente herido en el estómago.

Después de veinticuatro horas de sitio cayó al fin muerto Félix Lopez, a fuerza de descargas de fusilería dirigidas al interior de la casa.

El Noticioso de Nueva-York resume en las siguientes líneas el estado de las comunidades latinas en América. En Méjico, en la América Central, en Nueva Granada, en Venezuela, en el Ecuador, en la Confederación Argentina, en Santo Domingo acaban de verificarse ó están al cumplirse grandes cambios políticos. En Cuba y en Puerto-Rico continúa con infatigable vigor la marcha de las mejoras materiales. Chile camina con paso firme en la senda del desarrollo pacífico, que la conduce á ocupar un lugar preeminente entre las naciones mas influyentes del Nuevo Mundo, en

en la costa del Pacífico. Y por último, Bolivia lucha por entrar en el camino de los progresos materiales.

La idea desuniónista continuaba progresando en los Estados del Sur de la Unión americana, á la fecha del 30 del pasado. En la Carolina se trataba de fortificar los puntos mas expuestos de la costa. En la Florida, la bandera de la desunión ondeaba en todas partes. En Georgia reinaba el mismo espíritu.

Grandes asambleas populares en favor de la desunión habían tenido efecto en varias de las ciudades de los Estados del Sur.

El procurador general Mr. Blaex había enviado su dictámen al presidente sobre las desavenencias entre el Norte y el Sur y sostiene que ningún Estado tiene el derecho constitucional de separarse de la Unión.

El regente del tribunal supremo de los Estados Unidos Roger B. Taney ha hecho dimisión de su empleo.

Las cartas de los Estados Unidos están todas contestes en pintar el estado de la Carolina del Sur como completamente perdido para la confederación. Georgia y Alabama vacilan en seguir por la misma senda. La política del gabinete de Washington era vacilante, y fluctuaba entre emplear la fuerza para someter al Estado rebelde, y dejando que rompieran los lazos que lo ligaban á la Unión.

Por la vía de Nueva-York tenemos noticias de la Habana que alcanzan al 26 del pasado. Los negocios seguían una paralización marcada, sin que se anunciase todavía si movimiento que otros años se observaba en el mercado por igual época. El 19 había tenido efecto una gran parada de las tropas de la guarnición, á las que pasó revista el capitán general señor Serrano, habiendo habido por

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el dia 8 de Enero de 1861, á las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

Instrucción pública inferior.

Fincas urbanas Menor cuantía,

Nº. 115 del inventario. Una casa sencilla en esta ciudad, calle del Cristo de San Miguel, nº. 31 antiguo y 6 moderno, procedente del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, formada sobre 326 varas, equivalentes á 130 metros y dos milímetros cuadrados, y comprende en piso bajo zaguán con una habitación á S., patio con corral á P. En la línea de fachada que en parte es de cerca, cocina con pozo y pila y en la línea á N. dos habitaciones y sobre la primera una alta única que posee en piso principal. En el extremo á L. del patio hay una escalera que comunica las habitaciones altas de la crujía de fachada de la casa contigua núm. 32 antiguo y 4 moderno, cuya escalera y habitaciones no se incluyen en el valor de la finca, ni se consideran como pertenecientes á ella, según se expresa en el aprecio respectivo á la citada casa núm. 4 moderno y 32 antiguo. Su fachada mira al S.: linda al N. con otra núm. 4 perteneciente al Instituto y la número 8, plazuela de los Carrillos, que administra don Francisco Portocarrero, á L. con la indicada núm. 4 y á P. con la referida casa en la plazuela de los Carrillos. Está arrendada á Francisco de Luque en 250 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 4500 rs. y tasada en 6170, lo que es tipo para la subasta.

Nº. 117 del inventario. Una casa núm. 2, sita en la plaza de la villa de Posadas, procedente del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, formada sobre 366 varas, equivalentes á 225 metros y 796 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo, dos portales, dos cuartos, patio con pozo y pila, una bodega, con 7 vasos, tres de ellos inútiles y los 4 restantes útiles con cabida de 200 arrobas, cocina y corral; en principal un pequeño granero. Su fachada mira á L., está arrendada á don Francisco Ropero en 379 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 6822 reales y tasada en 6500, y siendo mayor la capitalización se subasta por ella.

Sobre todos los bienes de esta obra pia agregada al Instituto gravitan las cargas siguientes:

Un censo de 34,79 de réditos anuales que posee don Ambrosio Crespo, de esta vecindad, y dos memorias de 44 reales ambas que se pagan al arcipreste de la villa de Posadas.

Las advertencias y notas iguales á las anteriores, excepto la 4.^a que es con cargas.

6.^a A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo dia y hora en la villa y corte de Madrid y en Posadas.

Las notas 1.^a y 2.^a iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interessarse en la adquisición de la finca inserta en el precedente anuncio.

SECCION DE ANUNCIOS.**CHOCOLATE AMERICANO
CON CANELA Y SIN CANELA,****DE LA FABRICA DE TORREBLANCA,
en Sevilla.**

Premiado con medalla de plata en la exposición de Madrid de 1850, con medalla de primera clase de la exposición de Londres de 1851 y dos medallas de primera clase en la exposición universal de 1855, con privilegio de introducción. Pastas finas y compactas, buen sabor y aroma, son las propiedades de los chocolates americanos. Las máquinas en que se elaboran son de una perfección extraordinaria; rechazan la mezcla de toda materia extraña á su composición y los confeccionan con el asco y primor que son de desear. Hay surtido á los precios siguientes:—3 1/2,—4,—5,—6,—8,—10—y 12 reales libra.

También se espanda Café y Té de superior calidad, moliéndose el Café á presencia del marchante, para que conserve todo su aroma.

Se despacho en Córdoba, FRÉNTE AL AYUNTAMIENTO núm. 6.

IMPRENTA DE LA ALBORADA.**Plazuela de Frias, núm. 31.**

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con nuevos y elegantes tipos á precios muy arreglados.

También hay de venta un gran surtido de los efectos siguientes: Papel pautado de todas reglas del método de Iturzaeta.

Silabario y Silabario Español, mandado usar en las escuelas.

Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tablas de cuentas de dos clases, una con arreglo al sistema métrico.

Colección de poesías premiadas en 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en tres actos de los señores Ramírez Casas-Deza y Marqués.

CALENDARIO del obispado de Córdoba para el año de 1861, con las notas del portugués.

FERRO-CARRIL**DE CÓRDOBA A SEVILLA.****SALIDA DE CÓRDOBA.**

Primera, á las siete y treinta minutos de la mañana.

Segunda, á las tres y cincuenta y cinco minutos de la tarde.

Diligencias.

—LA MADRILEÑA.—Sale para Madrid y su carrera los días 21, 24, 27, y 30 á la una del dia, y llega de dicho punto los días 22, 25, y 28 entre tres y cuatro de la tarde.

Precios de esta á Madrid, á Manzanares.

Berlina 280 rs. 200.

Interior 260 180.

Rotonda 240 160.

Cupé 230 150.

Se despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

VENTA.—La de una ca-

sita buena y capaz para un labrador, en esta ciudad calle de Almonas núm. 35, con once habitaciones, granero, cuadras y puerta falsa á la calle del Huerto de San Andres. Se admite permuta por otra mas pequeña. En la misma darán razon.

sueLEN emplear en la simulación. La parte de responsabilidad facultativa, así como la de derechos es nuevamente tratada en esta obra.

Se encuentra de venta en la librería de D. Francisco Lozano, á 12 reales el ejemplar.

**BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CÓRDOBA.**

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 114 duros.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten frances por el correo, pidiéndolos á los señores Pando y Acha de Sevilla, y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 39 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

Garibaldi.

Sus aventuras, expediciones y empresas en América, Roma, Piemonte, Sicilia y Nápoles en 1834, 1848, 1859 y 1860. Obra que comprende los más curiosos episodios y los sucesos más importantes en el orden militar y político del actual dictador de la Sicilia. Se publica por entregas de 16 páginas en folio, con grabados intercalados en el texto. Precio de la entrega 10 cuartos, estando de muestra la primera en la citada librería de D. Francisco Lozano.

D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 13, tiene comisión para la compra de créditos de la deuda del personal, pudiendo los interesados que deseen enajenárselos avisarse con el mismo.

ARRENDAMIENTO.

Desde San Juan de 1861, se arrienda la casa principal núm. 2, calle de los Manriques, con cochera que cae al campo Santo, una paja de agua procedente de la fábrica de la Santa Iglesia Catedral, cuadras, pajá, graneros, jardín y buenas habitaciones para señores y criados. Se dará razon casa del Escmo. señor marqués de Benaméjí, á la persona que quiera interessarse en dicho arrendamiento.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS

CORDOBA:
Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31,
á cargo de D. José Gómez.